
  

【沼田支部】 報告者：円山 文雄 

❀ 学校花壇の縁 

伴東小の伴東クラブ花壇を昨年から一年間担当しました。散歩道の環

境美化から始まった季節の花との出会い。支部活動の縁による学区外の

花壇の世話でした。 

長さ１０メートル余の広い花壇にどんな絵を描いたらよいのだろう

か。夏の水やりは大丈夫だろうか。いろいろな課題を浮かべました。 

開花期が長いマリーゴールドを中心に朝顔やコスモス、花オクラを配

しました。知人提供の種、畑から移した苗も。別の花壇にヒマワリを植

えました。 

摘心したヒマワリは夏休み中、花が咲きました。これは野菜作りで得

た知恵。底を切り取ったペットボトルによる水やりは、支部の先輩の助

言でした。 

児童との交流も楽しみ。花の絵を見せてもらい、観察眼に驚きました。

児童にもっと寄り添う花選びも考えられたかも。先生や保護者からの声

掛けにも随分と励まされました。 

春向け花壇は、地元の「火山」を描きました。ノースポールを白いキ

ャンバスに見立て、菜の花やストック、ナデシコ、金魚草、ゴデチャな

どの花畑が、空や尾根、麓に刻々と出現。チューリップ畑も新入生を迎

える大役を果たせたようです。 
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【安東支部】 報告者：上長者 辰雄 

❀ 早春の楽しい園芸作業 

園芸に携わる者にとって忙しく、また、楽しい春が訪れました。この春、「花いっぱい運動」に係る

夏花の育苗、我が家で育てているアケビの授粉、山藤の剪定の３種の園芸作業を行い、気温の上昇とと

もに訪れる本格的な春に備えました。 

 

〇 「花いっぱい運動」に係る夏花の育苗 

安佐南区花いっぱい運動安東支部は、今春、マリーゴールド(アフリカン、フ

レンチ)、千日紅、日日草、ベゴニア、ジニア、ケイトウを種から育てることと

しています。種には、それぞれ発芽温度があり、発芽温度に合わせて種蒔きす

ることが必要です。3 月上旬、夏花の中で発芽温度が比較的低いマリーゴール

ド(アフリカン)の種蒔きを行い、室内管理で発芽に挑戦。育苗箱を昼間は室内の

日当たりの良い場所、夜間は暖房の効いた部屋で管理し、5～6日で発芽、発芽

率は、70%でした。週 1回液肥を施し本葉 4枚に成長した 4月上旬、ポット上

げをしました。このマリーゴールドは、5 月に安佐南区役所で開催される「花

いっぱい運動」とコラボする「小さな音楽会」のお客様に無償配布するものと、

更に現在、私達が管理する花壇に植えている葉牡丹、金盞花、ビオラ、ゴテチ

ャなど冬花が終了後、他の夏花に先がけて花壇に植栽するものです。現在、順

調に成長しており、5月には立派な花苗になるでしょう。 

千日紅等の夏花は、4 月中旬、安東支部の育苗基地である安東公民館においてスタッフ全員で種蒔き

をしました。種蒔き後 7～10日ですべての花が発芽し現在、交代で水やり作業等をして育苗中です。 

 

〇 アケビの授粉 

我が家には、裏庭と表玄関横にそれぞれ 1本のアケビの木があります。

アケビは、1 本の木に雄花と雌花がありますが、自家不和合性で他のア

ケビの花粉でないと結実しないのです。4 月上旬、裏庭のアケビと玄関

横のアケビを相互に授粉しました。授粉は、花が満開のものを行います

が、その時期の判断が難しいので、念のため、3回行いました。現在、2

本で 20個位の小さな実が付いていますが、少しずつ落ちていくので、ま

だ、完全に結実したとは言えない状態です。何個実がつくか日々観察し

ています。 

 

〇 山藤の剪定 

我が家の車庫横の空地に郷里の山から幼木を移植して育てている山藤

があります。藤は、剪定をせずにいるとつるが伸びて葉が茂り、花が咲

かなくなるので、夏、秋に剪定が必要です。また、春は、樹のバランス

を整え見栄えを良くするため、伸びすぎた枝や花のついていない枝を適

宜剪定します。3月下旬、最後の剪定をしました。4月上旬から花が咲き

始め、４月中旬に満開になりました。 



❀ 花壇に G7広島サミットガーデンピックを設置 

「安佐南区花いっぱい運動」に参画している私達は、5月に開催される G7広島サミットに向け、区民

のサミット歓迎機運の醸成の一助とするため、ビオラ、金盞花、チューリップ等の春花が見ごろを迎え

ている登録花壇の一画に、サミットへの願い・期待を記載した「G7 広島サミットオリジナルガーデン

ピック」を作成設置して広報活動をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 【祇園西支部】 報告者：櫻井 孝子 

❀ 庭の花を生けてみよう！ 

今頃、皆様の所も同じように冬の定番として楽しませてくれた葉ボタンも終わり、黄色の花を咲かせ

ていると思います。その他、色とりどりのビオラ、キンセンカ、キンギョ草、紫色の大根草、さくら草、

ツツジ、袋ナデシコ、ノースポール、バラ、葉物類等、賑やかに咲き誇っていると思います。そして、

もはや次の苗を育てていらっしゃることと思います。楽しみが続きます。 

そこで、別の楽しみ方を提案したいと思います。 

庭とか花畑に咲いている植物は、それだけできれいなものです。が、その花を一輪か二輪切って小さ

な器に入れて飾ってみてはどうでしょうか。ちょっとしたスペースにコップ等に入れて飾ると、少し生

活に潤いが出ると思います。是非、試してみて下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

安佐南区花いっぱい運動 
 

安佐南区では、区民のみなさんが主体となって区全体を花でいっぱいにしようという趣旨に基づき、「安佐南

区花いっぱい運動」を行っています。皆さんもぜひ、この運動に参加し、花壇づくりを始めてみませんか。 

また、区内各所にある花壇の様子を、毎月、安佐南区役所のホームページに載せておりますので、そちらの

方もご覧ください。 

フィルムケースの器 フィルムケースの器 竹の器 
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